

8. Octobre 2025

"Aspects du Notre Père"

Lc 11,1-4

Il arriva que Jésus, en un certain lieu, était en prière. Quand il eut terminé, un de ses disciples lui demanda : « Seigneur, apprends-nous à prier, comme Jean le Baptiste, lui aussi, l'a appris à ses disciples. » Il leur répondit : « Quand vous priez, dites : Père, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne. Donne-nous le pain dont nous avons besoin pour chaque jour. Pardonne-nous nos péchés, car nous-mêmes, nous pardonnons aussi à tous ceux qui ont des torts envers nous. Et ne nous laisse pas entrer en tentation. »

Le Notre Père, prié aujourd'hui partout où les chrétiens sont présents dans le monde, nous donne un accès unique à Dieu et nous unit en tant qu'enfants d'un même Père.

En invoquant Dieu comme Père, la distance avec Dieu est surmontée, et Dieu nous invite à une relation d'amour et de confiance ! Dès le premier mot, cette prière crée une communion spirituelle et familiale entre l'homme et Dieu, et entre les hommes : nous sommes les enfants d'un même Père !

En considérant ce nouvel accès à Dieu que le Christ nous offre, nous pouvons aussi comprendre les premiers mots de l'Évangile d'aujourd'hui. Nous n'avons pas besoin de beaucoup de mots, nous n'avons pas besoin de convaincre Dieu de nos besoins et de nos intentions, nous n'avons pas besoin de lui en parler comme s'il s'agissait d'une nouvelle pour lui . Ce n'est pas la quantité de mots, c'est la familiarité intérieure avec Dieu et la confiance en notre Père qui nous permettent de reconnaître la porte ouverte du Cœur de Dieu.

Notre Père sait ce dont nous avons besoin ! Que de réconfort et de liberté ces paroles nous apportent ! Nous pouvons surmonter toutes les tensions de notre vie, toutes les inquiétudes sur les choses et sur l'assurance de notre "moi". Le Père sait ce dont nous avons besoin !

Dans le Notre Père, Jésus nous invite à demander les choses fondamentales et essentielles à notre existence.

Que le nom de Dieu soit sanctifié.... Cette demande ne se réfère certainement pas uniquement à la dimension personnelle, car le règne de Dieu n'est pas seulement destiné à la sphère privée de l'âme humaine, où certains mouvements idéologiques voudraient le réduire, mais la souveraineté aimante de Dieu embrasse tous les domaines, sans exception ! Même l'enfer ne pourrait pas exister sans l'existence de Dieu !

La sanctification du nom de Dieu se produit lorsque nous vivons d'une manière qui glorifie Dieu, lorsque nous affirmons son existence également dans la sphère publique, lorsque nous nous efforçons sincèrement de répondre à la demande du Seigneur en menant une vie conforme à ses commandements.

Les commandements du Seigneur sont sages et constituent la base de toute vie humaine. C'est ce que Dieu a voulu pour notre bien, et en reconnaissant cette vérité et en agissant en conséquence, nous sanctifions son nom.

Dans le petit livre "Le Père parle à ses enfants", qui rapporte la révélation de Dieu le Père à Mère Eugenia Ravasio, nous pouvons lire ces mots : "Si toute l'humanité M'invoque et M'honore, Je ferai descendre sur toute l'humanité l'esprit de paix comme rosée bienfaisante. Si toutes les nations comme telles, M'invoquent et M'honorent, il n'y aura jamais plus de troubles ni de guerres, parce que Je suis le Dieu de la Paix et là où Je suis, la guerre ne sera pas. "

Que ces paroles pénètrent dans nos âmes, avec toute leur signification !

Il existe un chemin pour que les hommes vivent ensemble dans la paix, et ce chemin est lié à la connaissance et à la sanctification du Nom de Dieu !

Nous voyons donc que le Notre Père, dès ses premières phrases, nous ouvre un horizon immense. Reconnaître et confesser Dieu comme Père a des effets : sa domination est érigée en nous !

Par notre abandon au Père, nous sanctifions son nom et, en le confessant publiquement, nous aidons son royaume à croître également dans la sphère publique. Nous participons

ainsi à l'instauration de la paix que seul Dieu peut accorder. Même si notre influence extérieure n'est pas très visible, toute œuvre qui glorifie Dieu et sanctifie son nom est d'une valeur incalculable.

Dans la prière, nous pouvons embrasser le monde entier !